

planmäßige proportionale Entwicklung der Zweige und Bereiche der Volkswirtschaft territorial zu sichern.

In allen Bezirken, Städten und Kreisen sind die bestehenden Möglichkeiten und Reserven zur intensiveren Nutzung der Grundfonds, insbesondere der hochproduktiven Maschinen und Ausrüstungen, auszuschöpfen und die Möglichkeiten zur Verbesserung der Versorgung der Bevölkerung voll zu nutzen. Die Räte der Bezirke tragen die volle Verantwortung für die Produktion der ihnen unterstellten Betriebe der Konsumgüterindustrie und haben aktiv Einfluß auf die planmäßige Produktion von bedarfsgerechten Konsumgütern in den Betrieben und Kombinatens ihres Territoriums zu nehmen. Die Räte der Bezirke sind für die Erfüllung der Versorgungspläne in ihrem Territorium verantwortlich.

Die örtlichen Volksvertretungen und ihre Organe, die wirtschaftsleitenden Organe, Kombinate, Betriebe und Einrichtungen haben bei Organisation der aktiven Mitwirkung der Betriebskollektive in sozialistischer Gemeinschaftsarbeit nach den günstigsten Lösungen zu suchen. Die Entwicklung der Produktion ist eng mit dem gesellschaftlichen Leben in den Territorien zu verbinden.

Für die Arbeiter, Genossenschaftsbauern, die Angehörigen der Intelligenz und andere Werktätige sind die Bedingungen für die Entwicklung von Körperkultur und Sport sowie für das Erholungswesen und die Naherholung weiter auszubauen. Das Jugendherbergswesen und die Touristik sind zu fördern.

Bei der Ausarbeitung detaillierter Fünfjahrpläne in Berlin und in den Bezirken ist von folgender Grundlinie auszugehen:

*Berlin* ist entsprechend der gesellschaftlichen und ökonomischen Entwicklung der DDR und ihrer wachsenden internationalen Rolle als Hauptstadt unseres sozialistischen Staates zu gestalten.

Mit der weiteren Konzentration der Forschung, Entwicklung und Produktion ist bei etwa gleichbleibender Anzahl von Arbeitskräften durch eine hohe Steigerung der Arbeitsproduktivität die Leistung der Betriebe der Elektrotechnik/Elektronik zu erhöhen. Die Produktion von Schaltgeräten, Kabeln und Leitungen ist wesentlich zu steigern. Die Produktion elektronischer Automatisierungsanlagen ist annähernd zu verdoppeln.

In den Betrieben des Maschinenbaus ist insbesondere die Produktion von Erzeugnissen des Kraftwerksanlagenbaus, des Werkzeugmaschinenbaus und der Luft- und Kältetechnik zu erweitern. Die Herstellung leistungsfähiger Gasturbinenanlagen ist zu gewährleisten und die Fertigung